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事件概述 网友评论

老经验、老方法，在传播
中让人们耳熟能详，非常习
惯。听到“过时”或在新的条
件下变为不合理、不科学时，
人们显然有些不适应，以至于
有些人难以相信，甚至“抬
杠”。不过，我们还是要理性，
以科学的态度来生活，不僵
化，这样我们会更安全。

近日，四川峨眉山金顶摄身崖周围，建起了
一道玻璃墙。工作人员介绍，玻璃墙总长约 20
余米，高约1.8米。现场有游客认为，这与周边景
致不搭，看着有些别扭。管委会相关负责人称这
是为保障游客安全，减少轻生事件发生。

（来源：封面新闻）

“把安说全”：安全与美观，无疑安全更为重
要。但若想轻生的人，又岂是几块玻璃可以制止
的？

“急诊Malegod”：虽然看着别扭，但是生命
安全更重要！

“拔了刺的刺猬2011”：不装，你说人家没有
尽到安全管理责任；装吧，你说与景色不搭；管
理单位：“我怎么这么难啊”！

“Ulysses石头”：景区的初衷是好的，然而
真正想轻生的人也不会被区区一道玻璃墙拦住
的。

“屁颠诶”：之前去这里被围起来不让进，拉
了红线还有人往里钻，这是整体素质决定的，安
了虽然没那么自然但是减少事故，挺好的。

“亭心系战”：其实没必要，都是看风景的，这
样太突兀了，我是很惜命的人，能活着当然要好
好享受每一天。

“兄台莫要如此”：装玻璃墙初衷是好的，也
有一定作用。不过，重点是玻璃墙一定要定期维
护，或者竖个醒目的牌子：玻璃墙禁止倚靠。否
则，出了事也是悲剧。

“月话xjw”：我觉得景区做法是对的，虽然
不自然，可是的确大大减低了不必要的伤害。游
客觉得不和谐，是因为你们没有经历过伤害的滋
味。

“罐頭翻車魚”：理解景区，不过安装设施还
要考虑到鸟类活动啊！这么密集的透明玻璃幕
墙很容易撞鸟的……

峨眉山投入巨资安装玻璃墙，不可能是草率
做出的决定，当然是出于安全的考量，也是基于
此前发生过的安全事故教训。对于游客来说，无
遮挡的视野，当然是最好的。可是，没有安全的
前提，美景又有何意义？

义乌有位姑娘办喜酒，她的朋友坐了4个
小时的火车赶过来喝喜酒。朋友买了软卧，她
就很纠结：要不要给朋友报销。朋友还没结婚，
如果报销，到时候朋友结婚她也买软卧去？不
报销吧，显得她小气；报销吧，4小时的路程买
软卧，实在是心里憋气。 （来源：杭州日报）

“暗房情话”：原来参加婚礼还要报销车费
的？第一次听说。

“一臻清酒”：如果关系好，可能就不存在
报不报销的问题，人家自愿来祝福你；如果关
系不好那也没必要请，不然报销路费会超过份
子的！

“每日甜腻”：我觉得这个因人而异吧。既
然说报销路费，那肯定路途还是比较遥远的。
如果就是几十百把公里以内，我想也没几个人
会说路费什么的，毕竟谁也不缺这仨瓜俩枣。

“喊我豆奶酱”：我曾经参加朋友婚礼也给
报销过路费，并不是说我要求，而是朋友主动
帮订了返程的票。其实参加婚礼这种事情，原
本就是你一下我一下的互相花钱，报销路费与
否全在个人。至于说要不要，我是感觉没有必
要，不是说怕花钱，而是没啥意义，人能来参加
婚礼，又不图你给报销。

“江楚楚”：我觉得这种情况还是要综合看
待：1.有无惯例。你的朋友圈对此类情况是否
有什么惯例，如果有，那就维持；2.距离远近。
有的朋友千里迢迢赶来参加你婚礼，路费都快
赶上随的份子了，这种情况肯定要给予适当补
偿；3.关系亲疏。关系好的朋友，也不在乎报销
不报销的问题了，私下多请吃顿饭也就过去了。

“美物说烙烙”：报不报销看你个人了，经
济条件好，愿意报销也没毛病，作为参加婚礼
的朋友，要是嫌远，关系不到位的。也可以直
接微信转账；关系好的，自然也不会为报不报
销又烦恼了！漂洋过海千山万水也必须去！

要不要“报销”路费，其实考量的是愿不愿
付出、值不值得付出。在人情往来之中，如果
是真挚的朋友，相互之间完全没有必要这样算
来算去。

11月1日，河南郑州某街道环卫工
用高压水枪打落树上的黄叶，促使树
叶加速落下。环卫工说，领导检查要
求看不见一片落叶，这很难做到，加速
黄叶落下能集中清扫。环卫部门回
应，用水枪打树叶是不允许的。

（来源：梨视频）

“光亮那方i ”：只知道允不允许，
不知道别人辛苦不辛苦。那都是最累
的体力活，为什么不能多一些理解，落
叶掉落这么正常，要是真要见不到，那
可不得全都掉落？

“H_Haara”：上海很多景观道路
秋季落叶都会留着便于市民观赏，毕
竟落叶本身是美景，特别是满路的银
杏落叶，不要太漂亮哦！

“安静与摇滚”：秋天就是有落叶
才美！这个领导的要求也苛刻了！

“住高层de千年灵芝”：其实，这个
季节，走在路上满地黄叶的感觉，岂不
是应景？身处南方，好怀念北方的秋
天。

“天使不跳舞618”：树叶掉落是自
然现象，人为不可控，为了应付检查，
没必要。

“土豆陪牛肉叻”：干实事才是最
重要的吧，搞这些有意思吗？

“-杳兮-”：能不能有点人文精神，
我觉得落叶很美啊，满地落叶的感觉
正是秋天该有的味道！

“啊哈啊哈2323”：路上有黄黄的
树叶是真的挺好看的，落英缤纷嘛！

环卫工用高压水枪打落树上的黄
叶，促使树叶加速落下，显然违反了自
然规律，不可取。但是，这也可以说是
一种应付检查的无奈。追根到底，还
是出在检查的要求上：能否强求秋天
地上没有一片落叶？实事求是，不违
反科学和常识，这太重要了！

最近，国家应急管理部消防救援
局社会消防工作指导处负责人司戈表
示，火灾疏散时常见的一个严重误区，
就是用湿毛巾捂住口鼻“穿越浓烟”逃
生。司戈解释称，这种做法大概是在
100年前从美国传来，当时高分子材料
少，有毒烟气少，所以在当时若有轻微
烟气，拿着湿毛巾可通过。但是，现在
建筑材料发生变化，逃生方式也应改
变。不是说看到烟就一定要穿过去。
逃生、自救，要尽量不穿过浓烟，去找
能够安全逃生或者等待救援的地方。

（来源：中国新闻网）

“一只赵泓清泉呀”：专家的意
思难道不是说不要盲目地相信湿
毛巾捂嘴就能安全通过浓烟么，就
相当于辟谣啊……也许本来待的
地方没有浓烟，但因为觉得自己可
以靠湿毛巾通过，就冒险进去了，
结果被浓烟呛住导致受到更严重
的伤害。

“人倚月楼”：湿毛巾只能过滤一
下烟气的高温，能防止高温烟气直接
损伤你的呼吸道，但是过滤不了烟气
里面的毒性气体。

“亚当74116”：家中常备防毒面

具呼吸阀。
“卡拉肖克穷奇”：视频里只说了

尽量待在无烟的地方，不要盲目冲过
有烟的地方。最好的办法就是，准备
防毒面罩。现在有小区物业开始发
防毒面罩了。

“good-the-buy”：毒性气体
不是湿毛巾可以隔绝的，倒是可以隔
绝一些高温烟雾粉尘颗粒。

湿毛巾捂口鼻穿过浓烟烟
这样疏散并不一定科学学
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（（视觉中国视觉中国））


